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Аннотация Исследование посвящено участию стран в глобальных цепочках добавленной стоимости 
(ЦДС) в производстве одежды. Отдельное внимание уделено вкладу различных стадий 
ЦДС в создание добавленной стоимости одежды, распределению тех или иных 
операций и агентов формирования стоимости в мире и особенностям участия разных 
стран и регионов на каждой из стадий. В производстве одежды дешевого сегмента 
выделяются страны Юго-Восточной Азии, Турция, Индия, Китай, а непроизводственная 
стадия (дизайн, брендинг) приурочена к странам базирования компаний-владельцев 
брендов, например, Франции, Германии, Италии, Испании, США. Рассмотрены новые 
факторы изменения цепочек добавленной стоимости: цифровизация и устойчивое 
развитие, расширяющие число участников ЦДС за счет стран, ранее не обладавших 
достаточными преимуществами, чтобы занимать существенную долю на рынке. Под 
влиянием концепции устойчивого развития возрастает доля ранка одежды из 
переработанного или экологически чистого сырья: в ЦДС вовлекаются страны, ранее не 
обладавшие конкурентными преимуществами в этой отрасли, например, Шри-Ланка, 
Кения, Израиль (создание переработанного синтетического сырья); Уругвай, Аргентина и 
ЮАР (эко-шерсть), Китай и Индия (эко-хлопок). Развитие Интернет-торговли приводит к 
сдвигу генерации стоимости от стран, размещающих розничные магазины, к странам, 
где расположены, крупнейшие складские помещения компаний и интернет-магазинов, а 
также офисы транспортных компаний. 
 

Abstract 

(summary) 

The study focuses on countries‘ participation in global value chains (GVCs) in clothing 
production. Special attention is given to the creation of value in the clothing industry across 
various stages of GVCs. It also explores the distribution of specific operations and agents 
worldwide, highlighting the differences in participation among countries and regions at each 
stage. In the production of low-cost clothing, the countries of Southeast Asia, Turkey, India, 
and China stand out, and the non-production stage (design, branding) is confined to the 
countries where brand-owning companies are based, for example, France, Germany, Italy, 
Spain, and the USA. Digitalization and sustainable development are new factors considered in 
changing value chains, resulting in an increased number of participants from previously 
disadvantaged countries and a bigger market share of them. Under the influence of the 
concept of sustainable development, the share of the clothing market made from recycled or 
environmentally friendly raw materials is increasing: countries that previously did not have 
competitive advantages in this industry are being involved in the value chain, for example, Sri 
Lanka, Kenya, Israel (creation of recycled synthetic raw materials); Uruguay, Argentina and 
South Africa (eco-wool), China and India (eco-cotton). The development of e-commerce leads 
to a shift in value generation from countries hosting retail stores to countries where the largest 
warehouses of companies and online stores, as well as offices of transport companies, are 
located. Keywords: clothing production, global value chains, geographical structure of 
production, formation of clothing costs, clothing trade. 
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